

**Белорусский государственный университет
Филологический факультет
Кафедра теории литературы
Аннотация к дипломной работе
«Языковые средства экспликации русского национального
характера (на материале этнических анекдотов)»
Тузла Девран Умут,
руководитель Крылова Светлана Ивановна
2014**

РЕФЕРАТ

ЯЗЫКОВЫЕ СРЕДСТВА ЭКСПЛИКАЦИИ РУССКОГО НАЦИОНАЛЬНОГО ХАРАКТЕРА (НА МАТЕРИАЛЕ ЭТНИЧЕСКИХ АНЕКДОТОВ)

Ключевые слова: Анекдот, этнический анекдот, национальный характер, менталитет, языковая картина мира, текст.

Цель работы: изучение комплекса языковых средств экспликации русского национального характера, в русскоязычных анекдотах.

Методы основа: в работе использованы историко-литературный и сравнительно-типологический подходы, а также метод выборки текстов.

Полученные результаты и их новизна: изучено содержание понятия языковой картины мира, рассмотрено национально-культурная специфика языковой картины мира, определено понятия национального характера в языковой картины мира, проанализирована специфика анекдота как художественного текста, выделены особенности этнического анекдота, определена композиционная структура жанра этнических анекдотов.

Рекомендации по использованию: результаты работы могут быть использованы в разработке лекционного и практического курсов по лингвокультурологии, фольклористике в спецкурсах и спецсеминарах по проблемам лингвистики и этнопсихологии.

Область применения: результаты исследования могут быть использована при написании дипломных и курсовых работ студентами, изучающими лингвокультурологию, этнопсихологию, фольклористику.

ABSTRACT

DevranUmut TUZLA

LANGUAGE MEANS OF EXPLICATION OF THE RUSSIAN NATIONAL CHARACTER (ON MATERIAL OF ETHNIC JOKES)

Keywords: Joke, ethnic joke, national character, mentality, language portrait of the world, text.

Object of research: studying of the language complexity, means of explication of the Russian national character in Russian jokes.

Methods of research: works of historical literature and comparatively-typological approaches as well as the method of text sampling have been used.

The obtained results and their novelty: the concepts of a language portrait of the world has been studied, a national and cultural specific character of the language picture of the world has been discussed, some certain concepts of the national character of the language pictures of the world have been examined, the specific character of a joke as art text has been analyzed, features of an ethnic joke have been allocated, certain composite structure of the genre of ethnic jokes has been determined.

Recommendations on use: results of the work can be used in compiling material for lectures and workshops on linguistic culture and folklore and in seminars on problems of linguistics and ethnopsychology.

Area of possible practical application: results of the research can be used in writing thesis and a minor thesis by the students studying linguistic culture, ethnopsychology, folklore.